

Diese Delegation wurde von Ontarios Ministerium für Industrie und Fremdenverkehr entsendet und sollte den Teilnehmern Gelegenheit geben, die modernsten internationalen Stilformen sowie die neuesten technischen Verfahren, verfügbaren Materialien und Ausbildungseinrichtungen kennenzulernen.

Rund 1200 Möbelhersteller aus 34 Ländern, darunter 700 aus der Bundesrepublik Deutschland, zeigten ihre Erzeugnisse auf dieser Messe.

Zur kanadischen Delegation gehörten Hersteller der verschiedensten Möbel und Einrichtungsgegenstände für Wohnung, Büro und große Einrichtungshäuser. Man hofft, daß das Auftreten auf dem internationalen Markt zu einer Verringerung der kanadischen Möbeleinfuhr und zu vermehrtem Export führt, weil es die kanadischen Möbelhersteller ermuntern dürfte, ihre Erzeugnisse im Hinblick auf Preis und Gestaltung wettbewerbsfähiger zu machen.

---

#### Doppelbesteuerungsabkommen auf kanadisch-mexikanischer Ministerkonferenz unterzeichnet

Kürzlich haben der kanadische Außenminister Mitchell Sharp und sein mexikanischer Kollege Emilio Robasa in Mexico City ein Abkommen unterzeichnet, durch das die Doppelbesteuerung des Einkommens abgeschafft wird, das Unternehmen des Partnerlandes durch den Einsatz von Schiffen oder Flugzeugen im internationalen Verkehr erzielen.

Minister Sharp leitete die kanadische Delegation auf der zweiten Kanadisch-mexikanischen Ministerialausschußsitzung Anfang dieses Jahres, der auch der Präsident des Schatzamtes, Charles M. Drury, der Minister für Industrie, Handel und Gewerbe, Alastair Gillespie, und höhere Bundesbeamte angehörten. Während ihres zweitägigen Aufenthaltes statteten die kanadischen Minister dem mexikanischen Präsidenten Luis Echeverria einen Besuch ab, bei dem ein ausgedehnter Meinungs- austausch stattfand.

---

#### 200-Mio-Dollar-Handelsabkommen zwischen Kanada und Mexiko

Als der kanadische Minister für Industrie, Handel und Gewerbe, Alastair Gillespie, am dritten Tage des Besuchs einer kanadischen Handelsdelegation in Mexiko mit Präsident Luis Echeverria zusammenkam, konnte er den Abschluß eines Handelsabkommens zwischen Kanada und Mexiko bekanntgeben, das sich auf 200 Millionen Dollar beläuft.

"Wir haben uns bereit erklärt, Mexiko für verschiedene Projekte Finanzierungsmittel in Höhe von 200 Mio \$ zur Verfügung zu stellen", erklärte Minister Gillespie.

Der Handelsminister und 31 kanadische Geschäftsleute weilten in Mexiko auf Einladung von Präsident Echeverria, der im März 1973 Kanada besucht hatte.

Bei ihrem kürzlichen Aufenthalt in Mexico City führten die Kanadier Besprechungen mit Ministern der mexikanischen Bundesregierung, mit leitenden Beamten und mit Vertretern der mexikanischen Finanz- und Geschäftswelt.

Wie der Minister bekanntgab, wird die Exportförderungsgesellschaft der kanadischen Bundesregierung die 200 Millionen Dollar für ein Stahlwerk, die Instandsetzung des Eisenbahnnetzes, die Viehzucht, die Gewinnung von Kernenergie und ähnliche Projekte bereitstellen.

Laut Minister Gillespie erstreben beide Länder eine Ausweitung ihres Absatzmarktes, wobei jedes einen erstklassigen Markt für die Waren des Partnerlandes abgibt. In den ersten zehn Monaten des Jahres 1973 erhöhte sich Mexikos Ausfuhr nach Kanada auf 66,6 Mio \$, also um rund 50 Prozent gegenüber dem gleichen Zeitraum des Vorjahres. Kanadas Exporte nahmen in derselben Zeit um 16 % zu und erreichten etwa 99,4 Mio \$.